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MINISTERIO FISCAL. Sra. Olga Sánchez. 
 
MF: Con la venia de la sala. Usted es inspector Jefe de la ... del grupo de Tedax de 
la Brigada Provincial de Madrid, ¿no? 
 
T: Afirmativo, sí. 
 
MF: ¿Usted tiene la diplomatura en Tedax? 
 
T: Sí, desde el año 86. 
 
MF: El día 11 de marzo de 2004, usted eeee fue avisado por por la sala para acudir 
a a la estación de Atocha o ¿qué aviso recibió? 
 
T: A mí me llamó en Madrid, siempre hay como mínimo un equipo de desactivación 
de explosivos las 24 horas. Entonces los componentes de ese equipo me llamaron 
sobre las 7:45 comunicándome que habían recibido una llamada de la sala en la 
que les informaban de que en la estación de Atocha se habían producido varias 
explosiones. Eh automáticamente llamé a la sala del 091 para que me informaran 
tales hechos, preguntándome por el número de muertos, me dijeron que muchos y 
que mandara más gente. 
 
MF: ¿Usted se desplazó a la estación de Atocha o a algunas otras de las estaciones 
donde se produjeron los atentados terroristas? 
 
T: En principio al tener noticias sobre Atocha, me dirigí hacia Atocha, pero en el 
trayecto se me fue comunicando las explosiones de el Pozo y de Santa Eugenia. En 
ese mismo trayecto fui dando órdenes a los distintos miembros del grupo al, el que 
mando, para que se fuesen dirigiendo a cada uno de los focos de las explosiones. Y 
luego ya en la estación de Atocha fue cuando se me comunicó la explosión del tren 
de la calle Téllez. 
 
MF: El grupo que usted mandaba en aquella fecha, que usted dirigía, ¿de cuantos 
hombres estaba compuesto? 
 
T: Teníamos varios haciendo.. 
 
MF: Formado 
 
T: ...varios haciendo cursos pero efectivos para hacer servicio éramos 24. 
 
MF: ¿24 diplomados en Tedax? 
 
T: No. 16 diplomados Tedax y 8 auxiliares. 
 
MF: Estuvo usted entonces en... su intervención ... ¿estuvo usted en los cuatro 
focos de las explosiones, de los atentados? 
 
T: Sí, señoría, en los cuatro. 
 
MF: En primer lugar estuvo en Atocha. 



 
T: Dirigiendo todo Atocha y cuando ya se calmó un poco el tema me dirigí hacia los 
otros focos a fin de supervisar un poco las labores de recogida de muestras. 
 
MF: En la estación de Atocha, cuando usted acude ¿ya estaba el comisario de la 
Unidad Central de Desactivación de Explosivos, el señor Sánchez Manzano que 
acaba de salir de la sala? 
 
T: Sí, sí estaba allí, sí. 
 
MF: ¿Cómo jefe de la Unidad Central? 
 
T: Sí, y el Comisario General de Seguridad Ciudadana. 
 
MF: Le...le dijo algún... ¿le dio algún ... algún orden de cómo se debía de llevar a 
cabo el trabajo? ¿O el grupo que usted dirigía trabajaba autónomamente? 
 
T: El grupo en el que yo trabajo, trabajaba autónomamente y de hecho ya habían 
empezado a realizar una serie de gestiones, como fueron el acordonamiento, el 
poner un poco de orden en el caos que existía allí en aquel momento, y nos 
centramos más que otra cosa en las labores que realizamos técnicamente en un 
tipo de actuaciones de este tipo. 
 
MF: El caos que usted refiere, es relacionado con las personas que habían fallecido 
y las que se estaban evacuando heridas, ¿no? 
 
T: Había heridos, había bomberos por allí que no sabían lo que hacer, había gente 
que entraba a ayudar y que se caía a las vías del tren, y todo eso había que, de una 
forma u otra, había que apartarlo, dejar aquello eeeh despejado para poder realizar 
mejor nuestra labor. El tema está claro que los muertos no, pero el resto de gente 
sí procuramos que se fuesen al final de los andenes, incluso ayudamos a hacerlo y, 
y bueno, despejar un poco aquello para poder trabajar con mayor seguridad. 
 
MF: Ha dicho usted que los bomberos no sabían que hacer, ¿no estuvieron 
evacuando a todas las personas que estaban...? 
 
T: Sí, estaban evacuando pero en un momento dado se pusieron a cortar chapa en 
los trenes y eso no importaba en ese momento, con lo cual hubo que retirarlos de 
allí. 
 
MF: Le he preguntado anteriormente, usted dirigió los cuatro focos. Lo que ... los ... 
el grupo de usted... 
 
T: Dirigí los focos... 
 
MF: ¿....En unión con otras personas de la Unidad Central de Desactivación de 
Explosivos estuvieron en los cuatro focos? 
 
T: Vamos a ver, me vuelvo a explicar. El grupo que dirijo estaba repartido en los 
cuatro focos y yo estaba en contacto permanente con los cuatro focos vía 
telefónica. Posteriormente, una vez aclarada la situación de Atocha, yo me dirijo al 
resto de los focos para supervisar como ya he dicho antes la labores de recogida de 
búsquedas, recogida de restos. En esos cuatro focos también había gente o había 
funcionarios Tedax de la Unidad Central, pero yo no los dirigía, los dirigía sus 
mandos naturales. 
 
MF: Bien, cuando usted llegó a la estación de Atocha ¿qué hora era?. 



 
T: Pues creo que eran las ocho, no lo sé con exactitud, pero serían las ocho y 
cuarto,  ocho y veinte. 
 
MF: Cuando usted llegó, acababan de producirse tres de las explosiones del tren 
que había entrado en Atocha. 
 
T: Sí. 
 
MF: ¿Qué orden se dio respecto del tren? ¿usted mandó que se revisase el tren?  
 
T: Sí. 
 
MF: ¿completamente?. ¿Qué se revisasen todos los vagones? 
 
T: Cuando llegué allí, como he dicho antes, existía un gran caos. Entonces pregunté 
a los Tedax que estaban, que si se habían revisado todos los trenes, porque no 
solamente estaba el tren explosionado, había más trenes. Me contestaron que no, 
formé equipos de dos Tedax, porque allí había mucha gente, mucha gente Tedax, 
se desplazaron eeeeh pues aparte de los de mi grupo había gente de la Unidad 
Central. Se formaron equipos de dos, y mandé que se revisaran todos los trenes, 
de cabeza a cola y de cola a cabeza dos veces. Esta función se realizó, y como es 
norma operativa nuestra en el momento en que se descubrió algo que pudiese ser 
sospechoso, como fue el encontrar una mochila que no había de las que no había 
explosionado allí, se paralizó todo para intentar resolver esa incidencia, una vez 
resuelta esa incidencia, se continuó con la búsqueda, apareció otra mochila, se 
realizaron las funciones operativas correspondientes, se siguió hasta que ya no 
quedaba nada por revisar. 
 
MF: Vamo a ver, ha dicho usted que se revisaron, los el, se revisó el tren, el tren 
explosionado, no los otros trenes que también resultaron afectados por la onda 
expansiva, como fue el tren de Parla y otros que estaban entrando en la estación 
en ese momento, pero el tren explosionado se revisó dos veces de cabecera a cola 
y de cola a cabecera. Por, por el grupo que usted dirigía. 
 
T: Sí 
 
MF: ¿Dónde se halló otro artefacto explosivo? ¿En qué vagón? 
 
T:  En el número uno. 
 
MF: En el número uno. ¿Lo hallaron Tedax de su grupo o de la Unidad Central de 
Desactivación de Explosivos? 
 
T:  De la Unidad Central de Desactivación de Explosivos. 
 
MF: Usted entonces no sabe lo que hicieron estas personas para desactivar el 
explosivos. ¿o sí lo sabe? ¿Bajó usted? 
 
T: Yo no bajé pero, vamos a ver, ellos lo descubrieron y ellos trabajaron sobre el 
artefacto, pero yo estaba con ellos. No cuando se realiza la desactivación pero sí en 
todo el proceso previo a la desactivación. 
 
MF:  El proceso previo, ¿qué es?, ¿ponerse el traje especial? 
 
T: Decidir que sistema operativo íbamos a utilizar, como se va a utilizar, ver los 
pros y los contras de ese sistema operativo, y después ayudar al Tedax, al 



operador número uno, que lo que tiene que hacer es centrarse en lo que va a 
realizar y, y prepararlo todo el material necesario para que lleve a buen puerto a lo 
que va a hacer. 
 
MF: ¿Qué es lo que le comunican los, los Tedax que habían hallado este, este 
artefacto en el vagón número uno y que usted nos acaba de decir que pertenecían 
a la Unidad Central 
 
T: Sí. 
 
MF: ¿Qué le comunican que había en el, en el vagón. Una mochila, un artefacto, 
perdón una mochila, una bolsa de deportes, qué características presentaba, estaba 
abierta, estaba cerrada? 
 
T: No, no recuerdo bien si me dijeron mochila o bolsa. Lo que sí me dijeron es que 
estaba en medio del pasillo, que habían abierto un, un poco y la habían palpao, y 
era una especie de explosivo eeeeh, plástico. Pensaron que era un explosivo 
plástico, y que era de color blanco  pardusco, fue lo que me comentaron.  
 
MF: ¿Le mencionó alguna de estas personas si ese explosivo blanco o pardusco 
estaba en el interior de alguna otra bolsa? 
 
T: Sí, de una bolsa azul de basura. De estas que son semitransparentes. 
 
MF: Lo único que se veía era algo que se transparentaba. 
 
T: Sí. 
 
MF:  Y además de esta bolsa azul de basura en el que se transparentaba un 
continente, perdón un contenido eeeh blancuzco ¿había algo más?. 
 
T: No, no, ellos no me comentaron nada más. 
 
MF:  Se llevó a cabo la, la desactivación del artefacto y se perdió todo. 
 
T: El intento, se intentó desactivar pero no funcionó, sí.  
 
MF: Ante esta circunstancia ¿qué es lo que hicieron? ¿qué es lo que hizo usted? 
 
T: Pues ante esa circunstancia fue esperar, esperar que se despejara eeeh la 
estación, dado que había quedado toda llena de humo y una vez eeeh se despejó 
aquello continuamos con la búsqueda. Y se volvió a encontrar otra, otra especie de 
bolsa que realmente también se procedió a su intento de desactivación pero 
contenía una tartera con comida, fruta y cosas de este tipo. Esa no se llegó a abrir.  
 
MF: ¿Comunicó usted a los miembros de, de Tedax que tenía usted desplazado en 
las distintas estaciones el hallazgo de esta bolsa, artefacto para que revisasen los 
trenes con cautela o con cuidado? 
 
T: Sí, se comunicó a todos, todos los puntos, de hecho en todos los puntos excepto 
en Santa Eugenia hubo algún tipo de incidencia. En la calle Téllez, luego vendrá un 
compañero si tiene tiempo a declarar, él intentó desactivar otra bolsa que apareció 
y luego teníamos una localizada en el andén de la estación de el Pozo, que eso sí, 
esos dos Tedax que estaban trabajando allí, si eran de mi unidad y a los que sí pedí 
que mirasen el color del explosivo y rompieron la bolsa, y vieron el color del 
explosivo, fueron los que me dijeron que había un teléfono en la parte superior, 
boca abajo. Intentaron también desactivarlo, pero, siguiendo instrucciones que les 



habíamos dado, les habíamos contado como habíamos trabajado nosotros en 
Atocha para que no cometiesen el mismo error. Ellos utilizaron otro sistema pero 
también les falló.  
 
MF: La bolsa o mochila que se explosionó controladamente en el vagón primero del 
tren de Atocha, ¿qué tipo de explosivo pensó usted que contenía? 
 
T: Bueno, lo que sí teníamos claro porque hablamos entre nosotros, es que no era 
un explosivo convencional tipo dinamita goma2 EC o tipo Titadine. Porque este tipo 
de dinamitas... 
 
MF: Perdón, perdón vuelva a repetir lo que ha dicho, que no le, le he entendido. 
 
T: Lo que oomentamos entre nosotros que los efectos causados por el explosivo, 
porque tenga en cuenta que ya teníamos cuatro focos en el tren, ya podíamos ver 
los daños producidos, y sí teníamos claro que una dinamita tipo Goma2 EC o una 
dinamita tipo Titadine, no podía hacer, realizar esos efectos, tenía que ser por la 
velocidad de detonación que tienen este tipo de dinamitas que estoy hablando con 
el paso del tiempo se va deteriorando, alcanzando normalmente a partir del tercer 
o cuarto mes una velocidad de detonación que es en lo que nosotros medimos la 
potencia de un explosivo unos 3000, 3200 metros, sin embargo el explosivo que 
había realizado aquello, tenía que andar en torno a los 6000 metros , 5000 y pico 
metros, 6000 más o menos fue el cálculo que llegamos a establecer.  
 
MF: ¿qué tipo de corte hace un tipo de explosivo u otro? 
 
T: Pues la velocidad de detonación es el impacto con que choca la onda explosiva 
contra el objeto con el que está en contacto. Cuanto más grande sea esta, más 
limpio es el corte. El caso de, en el primer caso, por ejemplo las dinamitas que ha 
utilizado, y perdonen la expresión, ETA en numerosas ocasiones ya tenía una 
antigüedad muy relativa con lo cual perdía muchísima potencia. Entonces si se 
trataba de una dinamita de este tipo no llegaba a cortar tan limpiamente como lo 
podría hacer una de, de mayor velocidad de detonación. 
 
MF: ¿Recuerda usted la declaración que prestó en el juzgado de instr ...de Central 
de Instrucción nº 6 el día 12 de julio de 2004? 
 
T: Sí. 
 
MF: Hoy, eeh ha introducido usted otro, otro tipo de explosivo, Dijo que observó 
que podía tratarse de un alto explosivo. 
 
T: Sí 
 
MF: Que tenían claro que no era Titadine porque este tipo de explosivo muerde, es 
decir no tiene corte limpio, lo que nos acaba de manifestar, en cambio un alto 
explosivo corta totalmente y una vez visto los resultados de las explosiones, usted 
dio que podía tratarse de un C3 o un C4, que es un alto explosivo que procede a 
cortar limpiamente. Hoy ha introducido también la Goma2 EC.  
 
T: Sí, pero... 
 
MF: Este tipo de explosivo, la Goma2 EC y la Titadine, ¿no son altos explosivos?  
 
T: No, no lo son. 



MF: Cuando estaban en el vagón número uno del tren de Atocha y que intentaron 
desactivarla, ¿dijo usted que podía considerarse un alto explosivo? ¿qué podía 
tratarse de un alto explosivo? 
 
T: Sí, por eso utilizamos los métodos que utilizamos los utilizamos en todo 
momento pensando que era un alto explosivo. 
 
MF: y finalmente ¿que fue lo que resultó? 
 
T: Pues resultó que bueno, según los análisis posteriores creo, creo que ha dado 
dinamita Goma2 ECO que tiene una velocidad de detonación en torno a lo que 
habíamos pensado nosotros, cercana a los 6000 metros con la ventaja que la ECO, 
no pierde las características ni la velocidad de detonación con el paso del tiempo al 
estar formada por nitroglicol y nitrato amónico es mucho más estable y se 
mantiene en el tiempo. Lo cual quiere decir que podría ser dinamita Goma2 ECO, 
podría ser otro explosivo. 
 
MF: Usted por su experiencia profesional, no es perito, es testigo, pero ¿nos podría 
decir que diferencia hay entre la Titadine y la Goma2 EC o la Goma 2 ECO? 
 
GB: El testigo podrá conforme a la Ley de Enjuiciamiento Civil usar sus 
conocimientos prácticos o técnicos pero no darnos una lección sobre los tipos de 
explosivos, por eso tenemos a los peritos. Siga en la línea que va, es decir, está 
hablando de que si pensaba que era un tipo de explosivo u otro y porqué, pero no 
las diferencias entre uno y otro, eso si es una cuestión técnica estrictamente; 
aunque tenga la cualificación, que la tiene, pero no viene en esa condición.  
 
MF: Con la venia, señor 
 
GB: Podrá por supuesto preguntar sobre lo que está hablando, la velocidad de 
detonación, porque una la tiene, porque otra no la tiene, todo eso sí es relevante 
conforme a lo dispuesto en la ley de Enjuiciamiento Civil en el 474, 434. 
 
MF: Con la venia, señor precisamente le he preguntado eso porque ha dicho que 
una es más estable y la otra es más inestable, por eso le he hecho esa pregunta. 
 
GB: Pues pregúntele eso directamente, que por qué ... 
 
MF: ¿Por que una más estable y la otra más inestable? 
 
T: Pues eeh la dinamita Goma 2 EC y la Titadine normalmente su composición lleva 
nitroglicerina que es muy inestable y llevan otra serie de componentes inertes que 
no son explosivos o tienen muy pocas características explosivas, sin embargo la 
ECO lleva nitroglicol y lleva nitrato amónico, que es otro explosivo añadido. Por lo 
cual aumenta la potencia y mantiene la estabilidad a lo largo del tiempo, con lo cual 
la velocidad de detonación no baja. 
 
MF: Sabe si obedece también esto a la temperatura de congelación de sus 
componentes? 
 
T: eeeh, no se lo puedo... 
 
GB: Bien, hasta aquí hemos llegado en las cuestiones técnicas, porque si le permito 
al Ministerio Fiscal ahondar en ese tema tendré que permitírselo a 52 partes que 
tengo detrás y entonces transformamos una prueba testifical en lo que no lo es. El 
374 permite que amplíe su respuesta como testigo a aspectos de los que tenga 



conocimiento científicos, técnicos o prácticos, no que nos haga una pericial 
encubierta. 
 
MF: Con la venia, señor. Usted además de haber intervenido en los cuatro focos de 
los explosivos eeh coordinando el trabajo de los hombres que, que dependen de 
usted como inspector jefe de Tedax de Madrid, también intervino posteriormente en 
los hechos sucedidos en Leganés el día 3 de abril de 2004. 
 
T: Sí. 
 
MF: ¿qué participación tuvo usted aquella tarde del 3 de abril en la calle Carmen 
Martín Gaite? 
 
T: Bueno, pues en un primer momento me llamó un compañero para decirme que 
había problemas en Carmen Martín Gaite en Leganés, llamé a la Sala, la Sala me 
comentó que había un, que había habido un intercambio de disparos con gente de 
raza árabe y que se habían atrincherado en un piso. Eeeh le dije que si necesitaban 
de nuestros servicios que si desplazaba un equipo allí, me dijo que sí, que lo 
desplazara pero que lo mantuviese en las inmediaciones y así lo hice, y yo 
personalmente eeeh, decidí dirigirme al lugar, no sé por qué tuve el presentimiento 
que iba a pasar algo, y, y decidí dirigirme al lugar. Cuando me dirigí al lugar fue 
cuando se produjo la explosión, y bueno, acto seguido pues desplacé allí muchos 
más equipos, nosotros éramos allí diez, doce, quince Tedax más. 
 
MF: ¿Qué misión exacta hicieron en aquel lugar una vez que ya se había producido 
la explosión? 
 
T: Pues lo primero de todo es asegurar la zona, sacar los heridos que había, en este 
caso GEOS, compañeros, eeeh yo no lo hice, lo hicieron los, los funcionarios de mi 
grupo que estaban allí y posteriormente eeh revisar toda la zona, se revisaron 
todos los bajos, los garajes, se miró un coche de uno de los suicidas, se miró otro 
coche de otro pariente de los suicidas, por si acaso tenían algo y luego 
automáticamente empezamos a recoger pruebas. Esa fue la intervención en un 
primer momento. 
 
MF: ¿Qué tipo de pruebas son las que recogieron? 
 
T: Bueno, en plena calle Carmen Martín Gaite encontramos no recuerdo si fueron 
cinco, ocho cartuchos de dinamita Goma2 ECO. Luego empezamos a recoger 
envolturas de las, de los cartuchos de dinamita Goma2 ECO, pero una barbaridad. 
Encontramos, no se decirle el número porque fueron muchísimos y yo no los conté. 
Luego empezaron a aparecer detonadores y, y claro despejamos todo aquello, eeeh 
en la piscina flotaban restos humanos yyy aquello se mandó vaciar, se mandó a los 
bomberos para que a lo largo de la noche se, se vaciara la piscina. Quedamos allí 
dos Tedax, se presentó su señoría Teresa De Palacio y la secretaria, se levantó acta 
allí de lo que habíamos recogido y, y luego ya se interrumpieron las labores por la 
noche a excepción de bomberos y los dos Tedax que quedaron allí que fueron los 
que posteriormente me dieron el informe que tendrán sus señorías en el sumario. Y 
nada más 
 
MF: Bien, tanto en atocha como aquí en Leganés ¿se recogieron vestigios?, ¿se 
recogieron efectos, para poder ser analizados? 
 
T: Sí, claro  
 
MF: También en Leganés ¿estuvo el comisario de la Unidad Central de 
Desactivación de Explosivos? 



 
T: Sí. 
 
MF: ¿Estuvieron miembros de la Unidad Central? 
 
T: Sí. 
 
MF: ¿Tedax?  
 
T: Sí. 
 
MF: ¿Qué hicieron con los efectos?, ¿que hizo usted con los efectos, vestigios que 
estuvieron encontrando y que nos acaba de manifestar? 
 
T: bueno eeeh todos los días que estuvimos allí en Carmen Martín Gaite de Leganés 
... 
 
MF: ¿de que día a que día? 
 
T: Pues estuvimos creo que fue desde el día 3 por la noche hasta el día 6. Eeeh, la 
secretaria judicial anotaba todo lo que se cogía y si eran efectos eeh por ejemplo 
vídeos, libros, temas que son competencia de Policía Científica se lo llevaba Policía 
Científica y si eran temas relacionados con explosivos nos los llevábamos nosotros, 
bueno, se lo llevaba la Unidad Central todo fue canalizado tanto Atocha como en 
todas las explosiones, como en Leganés todo fue canalizado a la Unidad Central. 
 
MF: ¿Dio usted un cometido específico a cada uno de los funcionarios que dependen 
de usted? Es decir de recoger las envolturas, de recoger los detonadores, los 
explosivos, ¿lo iban poniendo en un lugar determinado por usted o por el Comisario 
de la Unidad Central?. 
 
T: Yo cogí gente de mi grupo, concretamente a dos que estaban, perdonen la 
expresión, un poco pachuchillos, y les puse a colocar y a clasificar las etiquetas de 
las eeeh de los cartuchos de dinamita de Goma 2 ECO que íbamos... 
 
MF: ¿Las etiquetas o los envoltorios? 
 
T: Los envoltorios, bueno, etiquetas, envoltorios es la palabra exacta, envoltorios. Y 
ahí había dos funcionarios que estaban haciendo esas labores y lo iban recogiendo 
todo y todo aquello que estuviera relacionado pues con papel y poco más. 
 
MF: ¿Dónde se mandó eso? 
 
T: A la Unidad Central de Desactivación de Explosivos. Y otro de los funcionarios se 
encargaba de recoger porque encontramos esparcido por todo lo que es fuera y 
alrededores del piso que explosionó pues trozos de dinamita Goma 2 ECO y todo 
eso se iba acumulando y había un funcionario que lo iba recepcionando todo para 
después mandarlo a la Unidad Central. 
 
MF: ¿Usted vio eeeh restos humanos también esparcidos por el jardín, y en, en el 
interior del piso que había explosionado? 
 
T: Sí. 
 
MF: ¿Qué cantidad de, de explosivo, se debieron de utilizar para llevar a cabo la 
explosión del piso? A su parecer. 
 



T: Sí, a nuestro parecer, por los efectos causados, por la estructura que tenía el 
piso, me refiero al piso de hormigón, tabiquería y tal, calculamos que había 
explosionado unos 30 kilos de dinamita ... Goma 2 ECO. 
 
MF: Como consecuencia de aquella intervención de ustedes, aquellos días de, de  
Leganés, se llevó a cabo una nota informativa, ¿verdad?. 
 
T: Sí 
 
MF: ¿Dónde se remitió, esa nota informativa? 
 
T: La nota informativa la remitimos a nuestro jefe. Nosotros tenemos doble 
dependencia orgánica y funcional de la Jefatura Superior y técnica de la Unida 
Central entonces se remitió a nuestros jefes orgánicos, a la, la Brigada Provincial de 
Seguridad Ciudadana que a su vez la remite a la Unidad Central 
 
Perdón Señoría, no se oye por aquí. 
 
GB: Le ruego por favor que se acerque el micrófono, que intente hablar un poco 
más fuerte. Cójalo incluso si quiere en la mano en vez de tenerlo en el trípode 
cómodo sea más cómodo, en la peana. 
 
T: Vale, gracias. 
 
MF: Esta nota informativa ¿es la que usted presentó en el juzgado? La copia, ¿una 
copia de esta nota? 
 
T: Es que no recuerdo que ... 
 
MF: Usted no fue no, en su primera declaración, ¿no dijo que se había llevado a 
cabo una radiografía la noche del día 12 cuando se desactiva la bolsa artefacto en 
la comisaría del Puente de Vallecas y que además habían hecho una nota 
informativa ...? 
 
T: Sí 
 
MF: ¿...que habían mandado a sus jefes? 
 
T: Sí, sí. Se entregó la nota informativa ... 
 
MF: ¿Y que estaba muy molesto porque el Juzgado no tenía conocimiento ni de una 
cosa ni de otra? 
 
T: Sí estaba molesto porque se hizo la radiografía y bueno yo, fui citado a declarar 
y di la radiografía y, y cuando llegué al juzgado su Señoría el Señor del Olmo me 
preguntó que por qué no había explosionado la, la mochila, y en la radiografía, 
hombre, no se ve claro, porque no se ve muy claro pero si se notaba que estaba 
desconectado el detonador. 
 
MF: Usted se ha puesto en contacto o ha hablado, han puesto una puesta en común 
con sus hombres lo, por, por qué motivo no, no explosionó aquel artefacto? 
 
T: No, porque nosotros realizamos la intervención la intervención, nada más 
realizar la intervención, todos los elementos se llevaron a la Unidad Central 
 
MF: Usted desconoce por qué no explosionó aquel artefacto. 
 



T: ¿qué desconozco? 
 
MF: Sí 
 
T: Yo según la radiografía no,  según la radiografía... 
 
MF: Según la radiografía, pero no por... 
 
GB: Déjelo acabar por favor. Que está diciendo usted, que según la radiografía ... 
 
T: Según la radiografía estaba desconectado. 
 
GB: Estaba desconectado repita el qué concretamente. 
 
T: El detonador. El detonador con el teléfono móvil estaba desconectado. 
 
GB: ¿Y ha dicho usted que eso no se veía claramente pero que usted lo veía? 
 
MF: No, que no era fácil verlo, no es fácil verlo, porque y menos en un lugar como 
era el parque Azorín a las dos y pico de la mañana. No es fácil verlo. Luego en un 
despacho tranquilamente si te pones a seguir los cable llegas, o sea lo ves. 
 
GB: Señora cuando quiera. 
 
MF: Con la venia. Nos vamos a ir entonces a esa noche del día 12 de marzo de 
2004. ¿Cuándo tiene usted conocimiento de que se ha hallado un artefacto 
explosivo entre los efectos recuperados en la estación de El Pozo que se habían 
llevado a la comisaría del puente de Vallecas, de allí a IFEMA y de IFEMA  de nuevo 
a la comisaría del Puente de Vallecas? 
 
T: Sería la 1:55, cerca de las 2 eeh de la mañana del día 12 cuando me llamó uno 
de los Tedax que estaba de servicio y me comentó que habían localizado en la 
comisaría de Puente de Vallecas, habían localizado una mochila bomba. Y me dirigí 
hacia allí. 
 
MF: Cuando usted llegó, ¿llegó a la comisaría del Puente de Vallecas o se dirigió a 
otro lugar? 
 
T: No, fui primero a la comisaría de Puente de Vallecas. De allí me, me ... 
 
MF: ¿Qué hicieron? 
 
T: No, no yo cuando llegué a la comisaría de Puente de Vallecas, allí no estaba ya ni 
la mochila ni los Tedax. Me dijeron los compañeros que había allí en la puerta 
porque la comisaría estaba desalojada que se habían trasladado a un parque 
cercano y un Tedax me acompañó al parque este, al parque Azorín. 
 
MF: Cuándo usted llegó al parque Azorín, ¿qué vio? 
 
T: Bueno, estaban los compañeros que estaban de servicio y habían colocado la 
mochila en un lugar despejado ... 
 
MF: ¿Era una mochila o era una bolsa de deportes? 
 
T: Una bolsa de deportes, lo que pasa que ya por deferencia muchas veces decimos 
mochila, pero efectivamente era una bolsa de deportes. Estaba colocada en un 
descampado. Lo primero que se me ocurrió fue poner el inhibidor de frecuencias de 



telefonía porque previamente ya sabíamos que eran teléfonos móviles y en un 
principio pensábamos que eran activados por, por, por medio de ondas y colocamos 
un inhibidor pues a unos siete u ocho metros de la bolsa para que no hubiera 
problemas para trabajar con ella. 
 
MF: ¿Habló usted con sus hombres con los que habían ya recepcionado esa bolsa 
en la comisaría de Puente de Vallecas?  
 
T: Sí, nada más llegar ellos fueron los que me informaron, cómo estaba compuesto, 
lo que habían visto, que la habían abierto, que tenía un teléfono móvil boca abajo, 
que tenía una bolsa azul transparente, que el explosivo era del color blanco así, 
como amarfilao, blancuzco, me dijeron. Y, y  bueno, luego yo me acerqué y la vi. 
 
MF: Cuándo usted llegó, ¿ya se había tomado la radiografía de esa bolsa? 
 
T: Sí, ya se había tomado. Yo le pregunté previamente si habían hecho alguna 
radiografía, me dijeron que sí... 
 
MF: ¿Había luz? 
 
T: ¿Perdón? 
 
MF: ¿Había luz en el lugar? 
 
T: Había la luz típica de un parque ... 
 
GB: Pero que acabe de contestar una cos y luego le preguntamos otra, porque sino 
es imposible enterarnos. Ha preguntado usted, digo la señora fiscal, si se había 
hecho la radiografía ya,  y usted que estaba contestando ... 
 
MF: Ha dicho que sí. 
 
GB: Sí, que sí pero estaba diciendo algo más. Señor, ¿que estaba diciendo usted?, 
que cuando llegó se había hecho ya la radiografía ... 
 
T: Yo cuando llegué lo primero que pregunté si se habían hecho alguna radiografía, 
porque sería interesante tenerla,  porque teníamos, teníamos unas ideas, y por 
ejemplo la idea que tenía era yo, que tenía yo personalmente era cuatro 
explosiones en Atocha, cuatro explosiones en Téllez, con esta eran cuatro en el 
Pozo y una sola en Santa Eugenia. Según mis cálculos podían faltar tres mochilas 
más. Entonces nos interesaba muchísimo tener una radiografía de esa. Le pregunté 
si la habían hecho, me dijeron que sí, pero debido a, hay muchas circunstancias 
que intervienen en la realización de una radiografía. No había salido bien y con la 
luz que había allí, ellos no veían nada. Entonces tampoco era cuestión de 
arriesgarlos más, hacer otros acercamientos más a la mochila y correr más peligro 
con lo cual, bueno, di por sentado que, que ... lo que si es cierto es que no la vi. 
 
GB: Que no la vio usted. 
 
T: No la vi, no. 
 
GB: Señora. 
 
MF: Con la venia. ¿Cuándo toma ...quién toma la decisión de desactivar el 
artefacto? ¿el operativo uno y dos o usted?  
 



T: No, no. Siempre la toma el uno. Eeeh nosotros tenemos unas normas de 
actuación y esas normas de actuación establecen que el operador número uno es 
el, el dueño absoluto, el amo y señor de esa intervención, el dec ... porque es el 
que se juega la vida. Él es el que tiene que determinar como lo va a hacer, de que 
manera lo va a hacer y los demás lo que estamos es para ayudarle, o para ver si, si 
va a cometer una gran estupidez, pues di, disuadirle.  
 
MF: En aquella ocasión el operativo, el operador, número uno ¿es el que había 
hecho la radiografía? 
 
T: Sí. Bueno, tengo que aclarar una cosa, se hicieron dos radiografías. La primera 
la hicieron el operador número dos y número tres, pero no, ... salió totalmente 
negra. Y la segunda la hizo el operador número uno que fue la que se ve algo.  
 
MF: Eh, al operador número uno, ¿sabe usted si la radiografía le proporcionaba 
algún tipo de información efectiva para poder llevar a cabo la desactivación del 
explosivo? 
 
T: Yo por lo que he hablado con él, él me asegura taxativamente que no. No era 
capaz de ver nada allí.  
 
GB: Esta segunda radiografía es la que luego examina usted tranquilamente, en el 
despacho, etc... ¿no? 
 
T: Sí.  
 
GB: Bien, siga. 
 
MF: Con la venia, de nuevo. Esta radiografía, ¿por qué en el lateral tenía una 
inscripción a mano y que ponía 12 del 4 04? 
 
T: Bueno, eso le podría contestar la persona que lo hizo. Yo si quiere le puedo decir 
lo que he oído ... 
 
MF: ¿Usted no lo sabe? 
 
T: Eeeh, yo se lo que me han contado ellos. 
 
MF: ¿Qué es lo que pasó? 
 
T: Vamos a ver, las radiografías, todas las radiografías deben ir documentadas. 
Debe ponerse en el lateral la fecha, no importa quien lo haga, ¿eh?. Debe ponerse 
la fecha, el lugar y quien la ha hecho. Y el número de pulsos que se le han dado. 
Para que los demás tengamos referencia a la hora de hacer nuevas radiografías. Y 
por lo que yo se en el grupo, esa radiografía fue documentada por el segundo jefe 
del grupo. 26858 creo que es el carnet, 26858 creo que es el carnet profesional de 
... 
 
MF: ¿Del que hizo esta anotación? 
 
T: Del que hizo la anotación. 
 
GB: Bien, siga explicándolo, que hizo la anotación el segundo jefe de ... 
 
T: El que hizo sí, hizo la anotación, puso el día, puso los, el número de carnet del 
operador que la había realizado, creo que puso también el número de pulsos y el 
lugar, que es lo que se pone yyy en, en un momento, no sé, se despistó o lo que 



fuera y en lugar de poner 12 del 3 puso 12 del 4. Eeh yo cuando la vi les pregunté 
a todos, que claro, cuando vi 12 del 4 les pregunté que si ... y tal, esa radiografía 
era la que habían hecho allí y me contestaron los tres que habían participado en la 
realización de la radiografía que efectivamente, que era esa, y posteriormente 
fueron a ratificarse al Juzgado de Instrucción nº 6.  
 
MF: ¿Qué significa, lo que usted nos ha dicho el número de pulsos?. Que ponía 
ocho. ¿Qué significa eso? 
 
T: Bueno, el número de pulsos es eeel, es que es una, es algo técnico ... 
 
GB: Pero bueno, pero a estos efectos sí tiene que contestar. 
 
T: Bueno pues tenemos unos aparatos, que son de rayos x, y estos aparatos, ¿que 
hacen?. Emiten pulsos. Esos pulsos se reflejan sobre una placa. Es como hacer una 
fotografía.  Entonces, el tempo de exposición es lo que se mide en fotografía, pero 
en rayos x es el número de pulsos.  El número de pulsos que lanza un tubo de 
rayos catódicos, bueno catódicos, de rayos x, el número de, de pulsos que, que 
manda, pues es lo que impregna o hace que se refleje el objeto que queremos 
sobre la radiografía o sobre el positivo. Entonces si le damos más pulsos, le 
estamos dando más potencia, si le damos menos pulsos, le estamos dando menos 
potencia. Si por ejemplo lo hacemos en una caja de cartón y queremos ver dentro 
una radio, pues a lo mejor con 5 o 6 puntos, pulsos vemos la radio, pero si esa caja 
en lugar de ser de cartón fuera de chapa necesitaríamos 20 pulsos para poder ver 
la radio. No se si ha quedado... 
 
GB: Sí, sí clarísimo. 
 
MF: Sí, con la venia. Usted igualmente, eeeh interviene eeeen,  ... el día 15 de 
junio de 2004, tras recuperarse un vehículo eeeh, en Alcalá de, de Henares yyyy le 
avisaron para que eeh se dirigiera eeeh, le avisa la sala del 091 para que se dirija a 
la calle Campezo, el polígono de la Mercedes, ¿verdad? 
 
T: Sí, sí.  
 
MF: Qué ... cuando ustedes se desplazaron hasta este polígono industrial, ¿que, 
que es lo que, que  vieron exactamente? 
 
T: Bueno, a nosotros nos llamaron para ir a la calle Campezo del polígono de la 
Mercedes porque nos habían comentado, el jefe de sala nos dijo que había 
aparecido allí un vehículo, que había estado estacionado desde fechas, desde las 
misma fechas de los atentados cercana a la estación de, de RENFE de Alcalá de 
Henares, entonces eeeh, que sospechaban de él, porque por lo visto lo habían 
alquilado, lo habían vendido, se lo habían vendido a unas personas de raza árabe y 
tal, y nos pidieron que fuéramos para allá a inspeccionarlo. Entonces llegamos a la 
calle Campezo, efectivamente en una nave amplísima estaba el Fabia este y eeh ya 
nos estaban esperando una delegación de la comisaría de San Blas y dos guías 
caninos. Entonces llegamos allí y para salir de dudas pedimos a los guías caninos 
que echaran, como decimos verbalmente, que echaran sus, sus perros. Salió el 
primer perro y se sentó justo en el maletero del vehículo. Eso es como todos 
conocemos, signo de que en ese maletero hay explosivos. Para más seguridad pedí 
al segundo guía canino que echara el suyo. Y Echo el suyo, pero el suyo no se 
sentaba, pero hacía extraños y tal. Bueno, total que decidimos intervenir a mano, 
nos colocamos unos guantes de látex para no tener problemas por si había que 
recoger huellas, abrimos el maletero, en el maletero creo recordar que había una 
maleta de grandes dimensiones, y dentro de la maleta de dimensiones, la, la 
abrimos también; luego había una bolsa, un jerseys, eeh una sobaquera, una funda 



sobaquera de pistola, un pasamontañas, dos pares de guantes y ya no había más 
en el maletero. Luego pasamos al habitáculo y en el habitáculo debajo de los 
asientos creo que encontramos un par de cintas con caracteres árabes, terminamos 
de revisar todo el vehículo porque ya claro al ver estas cosas pues ya podíamos 
sospechar que íbamos a tener algo. Miramos el motor, miramos los bajos, miramos 
las ruedas, lo miramos todo y se puso en conocimiento de la superioridad, en este 
caso llamamos a la Sala, para que mandaran equipos de Policía Científica; 
normalmente cuando se sienta un perro siempre mandamos equipos de Policía 
Científica para que aspiren para ver si se han transportado explosivos en ese coche, 
y también se pidió que fuera Información por el tema de la sobaquera, por el tema 
de las cintas con caracteres árabes yyy ahí termino nuestra intervención, nos 
marchamos de allí y nada más. 
 
MF: Pues nada más, muchas gracias.  
 


